



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

30 de mayo de 2022

RESUMEN EJECUTIVO
Coordinación de Comunicación Social



INFORMACIÓN CONGRESO

Congreso aprobó creación de 10 centros de adicción en Michoacán

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/congreso-aprobo-creacion-de-10-centros-de-adiccion-en-michoacan/>

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/sin-definir-recursos-diputados-aprueban-crear-10-centros-contra-adicciones-en-michoacan.htm>

El Congreso del Estado de Michoacán, aprobó la Ley Contra las Adicciones en el Estado de Michoacán, misma que contempla entre otras cosas, 10 centros de atención primaria en adicciones, unidades públicas que brindarán servicios gratuitos, dirigidos a prevenir y atender el uso y abuso de sustancias adictivas. Pese a que no se han definido de donde vendrán los recursos que se destinarán para tal fin, la nueva ley que entrará en vigor una vez que sea publicada en el Periódico Oficial del Estado, hay un plazo de seis meses naturales a partir de que se publique para que se encuentre en funcionamiento.

GPPAN, en contra de que se modifiquen atribuciones del Comité de Administración del Congreso

<https://metapolitica.news/2022/05/28/gppan-en-contra-de-que-se-modifiquen-atribuciones-del-comite-de-administracion-del-congreso/>

“Yo creo que no debemos quitarle sus facultades al comité de administración”, opinó el diputado Oscar Escobar Ledesma, coordinador del grupo parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN), ante la posibilidad que se modifiquen las atribuciones de la agrupación y otorgarle más poder a la Junta de Coordinación Política (Jucopo). El panista, enfatizó que el comité está integrado por todos los grupos parlamentarios, por lo que están bien representados “No es la postura de Acción Nacional, la junta no debe tener más injerencia en los temas administrativos, por eso hay contrapeso, por eso hay comisiones y la secretaría de finanzas”, puntualizó.

En riesgo, presupuesto para capacitación de trabajadores: STASPLE

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/en-riesgo-presupuesto-para-capacitaci%C3%B3n-de-trabajadores-stasple>

El dirigente del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo (STASPLE), Rogelio Andrade Vargas, señaló que suponen en riesgo el recurso destinado para la capacitación personal debido a que este no esté considerado dentro de la nueva asignación presupuestal. Detalló que son cerca de 5 millones de pesos los que se están buscando redireccionar, ya que tan solo para capacitación se requiere un millón y medio de pesos. “Le comenté al diputado Fidel, a la diputada Adriana y Mónica que no se me hacía justo que se redirigiera ese recurso, ya que la capacitación no es un capricho, ni por gusto, está contemplado en las condiciones generales de trabajo y en la propia ley laboral y no estamos dispuestos a perderlas”.

Sólo de papel, Comisión de Protección a la Niñez en el Congreso

<https://www.contramuro.com/solo-de-papel-comision-de-proteccion-a-la-ninez-en-el-congreso/>

La Comisión de Protección a la Niñez y Adolescencia del [Congreso del Estado](#), sólo se creó en el papel, ya que hasta el momento no ha sido conformada, contraviniendo así el propio



30 de mayo de 2022

decreto aprobado por los diputados. Dicha Comisión fue creada el pasado 27 de abril a través de una reforma a la Ley Orgánica y de Procedimientos del Congreso propuesta en noviembre de 2021 por la legisladora Daniela de los Santos Torres. La reforma establece que las comisiones de nueva creación deben quedar constituidas en la sesión inmediata siguiente a aquella en que fueron creadas. Tras aprobarse el 27 de abril la nueva Comisión, la Junta de Coordinación Política del Congreso debió haber turnado al Pleno en la sesión del día 29 de ese mismo mes el acuerdo para su integración, cosa que no ocurrió entonces ni ha ocurrido hasta el momento.

Proliferan casos de leucemia entre vecinos de huertas aguacateras

<https://www.contramuro.com/prolifera-casos-de-leucemia-entre-vecinos-de-huertas-aguacateras/>

En Michoacán se ha incrementado la proliferación de casos de leucemia entre quienes viven alrededor de las huertas intensivas de aguacate, según denuncia la diputada Mayela Salas Sáez, quien sostiene que tal enfermedad representa el 51% de las muertes en hombres y el 56% en mujeres. Salas es diputada por el Distrito Uruapan Norte, municipio que produce al año más de 176 mil toneladas del fruto verde en Michoacán. El problema – a decir de la legisladora- la proliferación ilegal de huertas de aguacate, lo que implica la falta de supervisión sobre los procedimientos de producción, ha impactado negativamente no sólo al medio ambiente, sino también la salud de quienes habitan a su alrededor.

Pide Congreso de Michoacán cancelar ollas de agua y pozos irregulares

<https://www.quadratin.com.mx/politica/pide-congreso-de-michoacan-cancelar-ollas-de-agua-y-pozos-irregulares/>

Cancelar las ollas de agua y pozos que no cuenten con los permisos respectivos demandó el Congreso del Estado a diversas autoridades estatales y federales, a propuesta del diputado Baltazar Gaona. En un punto de acuerdo, aprobado por la 75 Legislatura, se hizo un llamado al secretario de Desarrollo Rural y Agroalimentario, Cuauhtémoc Ramírez, para que dé a conocer el número de ollas de agua, superficie, volumen captado y ubicación en el Estado, identificando zonas de alto estrés hídrico. Al secretario de Medio Ambiente y Cambio Climático, Alejandro Méndez, se le solicitó iniciar campañas estatales de concientización del uso racional y eficiente del agua, y al enlace de la Comisión Nacional de Agua (Conagua) en Michoacán, para que inicie la supervisión e identificación de los pozos de agua que se encuentran de manera irregular en el estado e iniciar con los trabajos de clausura.

Buscan garantizar educación alimentaria en niños y adolescentes

<https://www.quadratin.com.mx/politica/buscan-garantizar-educacion-alimentaria-en-ninos-y-adolescentes/>

Para procurar una adecuada educación alimentaria de las niñas, niños y adolescentes durante su estancia en los centros escolares, el diputado Víctor Manuel Manríquez propuso dos reformas a la Ley de los Derechos de las Niñas, Niños y Adolescentes del estado. Se trata de una adición al artículo 33 para que las autoridades estatales y municipales creen convenios de colaboración para que a los infantes y adolescentes se les brinde apoyo profesional para fomentar una adecuada alimentación. Al artículo 38 también se le haría una adición para que las autoridades estatales implementen mecanismos para fomentar la



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

30 de mayo de 2022

educación en materia nutricional.

Por conflictos financieros en el Congreso, se reunirán de nueva cuenta los 40 legisladores locales

<https://metapolitica.news/2022/05/28/por-conflictos-financieros-en-el-congreso-se-reuniran-de-nueva-cuenta-los-40-legisladores-locales/>

Integrantes del Comité de Administración y Control, buscarán reunir nuevamente a las y los 40 diputados con el fin de resolver los conflictos financieros al interior del Legislativo. El diputado Juan Carlos Barragán, explicó que en la reunión también se busca conocer la propuesta que presentará la Comisión de Régimen Interno y Práctica Parlamentarias, la cual pretende dar más atribuciones a la Junta de Coordinación Política (jucopo). “Vamos a convocar a una segunda reunión para los 40 diputados para ver el tema de administración y finanzas, a la fecha no hemos recibido el primer informe trimestral de la propia secretaria, no es un tema que quieran tener el control o no, sino poder tener mayor poder en la justificación de los recursos”, mencionó.

Boletines:

Traslado de las oficinas del IMSS, marcarán un antes y un después en el desarrollo económico de Michoacán: Seyra Alemán

Con la llegada de las oficinas del IMSS a Morelia, se impulsará la reactivación y desarrollo económico, es un ganar-ganar para el pueblo de Michoacán. El día de hoy los diputados de la LXXV Legislatura aprobamos la desincorporación del predio del antiguo CERESO de Morelia para su donación al IMSS, que con su funcionamiento mejorará la economía, hablamos de más empleos, derrama económica en infraestructura y servicios. Sin duda son grandes noticias para el pueblo michoacano, así lo señaló la diputada de Morena Seyra Alemán. Estas son excelentes noticias para nuestro querido estado, ya que la llegada de trabajadores administrativos del IMSS, más la contratación de nuevos dinamizarán la economía en Michoacán, con la creación de múltiples fuentes de empleos directos e indirectos, subrayó la legisladora, al recordar que la industria de la construcción, la cámara de vivienda y varios sectores se han pronunciado a favor, tras reconocer que es un proyecto que significa múltiples beneficios económicos.

El Nuevo Modelo de Justicia Laboral, representa una transformación completa: Reyes Cosari

Con sede en la costa michoacana, este viernes tuvo lugar el penúltimo foro de difusión para la implementación del Nuevo Modelo de Justicia Laboral en Michoacán ante una afluencia integrada por abogados laborales, estudiantes, jueces y empresarios, sectores principales para el próximo arranque de esta nueva modalidad. "Agradezco la posibilidad de poder hacer caminar estos Foros de la mano del poder judicial y del poder ejecutivo; es importante que los ciudadanos reconozcan y puedan comprender de qué se trata el mundo laboral. Es una transformación completa.", expresó Roberto Reyes Cosari, diputado presidente de la Comisión de Trabajo y Previsión Social en el Congreso del Estado, durante la inauguración de dicho evento.

Urgente que Michoacán resurja a través de la sociedad con instituciones sólidas frente a crisis: Fanny Arreola



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

30 de mayo de 2022

Es urgente que Michoacán resurja a través de la sociedad instituciones con sólidas para enfrentar la profunda crisis social, política y económica que pone en riesgo la estabilidad y gobernabilidad del Estado, sostiene la diputada Fanny Arreola Pichardo, coordinadora de la Representación Parlamentaria de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Apatzingán destacó la necesidad de una armonización en materia de prevención social, de la violencia con participación ciudadana, a fin de implementar las acciones para el fortalecimiento de la seguridad, existiendo así el fomento a la cohesión social y la convivencia armónica con base en el Estado de Constitucional de Derecho.

Necesario facilitar acceso a perros guía para personas con discapacidad visual: Víctor Zurita

En Michoacán es necesario generar mayores condiciones que permitan facilitar el acceso a perros guía para personas con discapacidad, recalcó el diputado Víctor Zurita Ortiz, presidente de la Comisión Especial de Atención a Personas con Discapacidad de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El diputado integrante del Grupo Parlamentario de Morena recordó que los perros guía no son mascotas, son animales de servicio que desempeñan una labor de asistencia muy importante para las personas con discapacidad visual, ya que prácticamente se convierten en sus ojos.

Prioritario, elevar la calidad en la prestación de los servicios municipales: Gloria Tapia

Elevar la calidad en la prestación de los servicios municipales debe ser una prioridad no sólo para los ayuntamientos, sino para los diferentes órdenes de Gobierno en Michoacán, recalcó la diputada Gloria Tapia Reyes, presidenta de la Comisión de Fortalecimiento Municipal y Límites Territoriales de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La también vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional, apuntó que los resultados dados a conocer esta semana por el INEGI de la Encuesta Nacional de Calidad e Impacto Gubernamental, evidencian la urgencia de elevar la calidad de los servicios.

Insuficientes las reformas en materia de salud mental aprobadas a nivel federal: Andrea Villanueva

Luego de que en días pasados a nivel federal se aprobaran reformas a la Ley General de Salud para eliminar la figura de los hospitales especializados en psiquiatría, la diputada del Distrito 11 de Morelia, Andrea Villanueva Cano, hizo un llamado al Gobierno Federal y al Gobierno del Estado, para presentar un proyecto gubernamental que garantice la atención primaria de los pacientes con trastornos de salud mental. Y es que a decir de la legisladora albiazul, dichas reformas no fueron acompañadas con un programa o proyecto real ni estrategia alguna desde la Federación para que los hospitales generales puedan atender a los pacientes con trastornos psicológicos y psiquiátricos, así como de algún presupuesto que les permita hacer frente a estas reformas.

En acciones de combate a la violencia doméstica, fundamental la atención psicológica: Fanny Arreola

En las acciones de combate a la violencia doméstica, es fundamental que las políticas públicas tomen con seriedad y refuercen la atención psicológica a quienes la padecen, recalcó la diputada Fanny Arreola Pichardo, coordinadora de la Representación



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

30 de mayo de 2022

Parlamentaria en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Apatzingán recordó que las estimaciones oficiales señalan que dos de cada diez niños y adolescentes tienen trastornos o problemas mentales por violencia familiar o violencia infantil.

Hacinamiento, problema que afecta a uno de cada diez hogares en México: Julieta Gallardo

En México el hacinamiento es un problema que afecta a uno de cada diez hogares, lo que evidencia la urgencia de políticas públicas tendientes a reducir este fenómeno, recalcó la diputada Julieta Gallardo Mora, vicepresidenta de la Mesa Directiva de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Puruándiro recordó que se considera que las personas viven en hacinamiento cuando en promedio hay 2.5 personas por dormitorio.

Quedarse sólo en discurso, perpetúa la violencia que día a día sufren las mujeres: Gloria Tapia

Quedarse sólo en el discurso sin generar acciones puntuales y eficaces, únicamente perpetúa la violencia que día a día sufren miles de mujeres en la entidad, informó la diputada Gloria Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Zitácuaro expresó que los discursos no representan un cambio en el statu quo de las mujeres violentadas, porque una palabra bien dicha no protege a las mujeres, “hacer citas de autoras y activistas no revive a las 10 mujeres que todos los días pierden la vida por el hecho de haber nacido mujeres”.

Respeto al derecho a la privacidad de personas con discapacidad debe ser pleno: Víctor Zurita

Las personas con discapacidad no deben ser objeto de injerencias arbitrarias o ilegales en su vida privada, pues con ello se atenta a su derecho a la privacidad, recalcó Víctor Zurita Ortiz, presidente de la Comisión Especial de Atención a Personas con Discapacidad de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El diputado integrante del Grupo Parlamentario de Morena subrayó que el respetar el derecho a la privacidad implica también el respeto en el ámbito familiar, en el hogar, en su correspondencia o cualquier otro tipo de comunicación, o de agresiones ilícitas contra su honor y su reputación.

NOTA POLITICA

Michoacán tiene un gobierno joven y feminista que abandera las causas de la 4T: Giulianna Bugarini

<https://indiciomich.com/michoacan-tiene-un-gobierno-joven-y-feminista-que-abandera-las-causas-de-la-4t-giulianna-bugarini/>

Desde la izquierda no sólo hemos luchado década tras década para revitalizar el progresismo, sino que hemos sido agentes de cambio para la transformación del país y para terminar con la brecha de desigualdad, mencionó Giulianna Bugarini Torres, Presidenta de Morena en Michoacán. En el marco de la reunión con mujeres morenistas, la dirigente destacó que la Cuarta Transformación no sólo conlleva a la integración de las



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

30 de mayo de 2022

mujeres en los espacios relevantes del gobierno, sino que representa el camino hacia un verdadero Estado de bienestar, detalló Bugarini Torres.

Reconoce IEM que no se respeta participación de la mujer indígena en consejos

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/reconoce-iem-que-no-se-respeto-participaci%C3%B3n-de-la-mujer-ind%C3%ADgena-en-consejos>

Sin precisar más datos sobre los consejos indígenas que cumplen con la paridad de género en su conformación, la consejera del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Araceli Gutiérrez Cortés, reconoció que hay algunos consejos que no lo respetan al 100%. Por ello, dijo en entrevista Gutiérrez Cortés, es que trabajan en hacerles saber sus derechos constitucionales a las mujeres indígenas, al considerar que el respeto a los usos y costumbres tienen un límite para garantizar los derechos humanos.

Red de mujeres indígenas incrementó durante 2022: IEM

<https://primeraplana.mx/archivos/873830>

Las mujeres que buscan ocupar un cargo de elección popular o bien conocer sobre sus derechos políticos electorales se integraron a la red de mujeres indígenas, por lo que en un mes pasó de 91 a 130 mujeres. La consejera electoral e integrante del Comité de seguimiento para casos de hostigamiento y acoso sexual o laboral del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Viridiana Villaseñor Aguirre, precisó que tras el último taller de empoderamiento de las mujeres en Pátzcuaro, permitió la sumas de más mujeres de comunidades a la red de mujeres indígenas.

Asamblea por autonomía de Jarácuaro deriva en batalla campal entre ambos bandos

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/pueblos-originarios/video-asamblea-por-autonomia-de-jaracuaro-deriva-en-batalla-campal-entre-ambos-bandos/>

La división entre la comunidad de la Jarácuaro por quienes están a favor de la autonomía y quienes no ocasionó una batalla campal el pasado 24 de mayo, donde hay denuncias por ambas partes ante la Fiscalía General del Estado (FGE) de Michoacán; además, hay informes que la ronda comunitaria de Pichátaro acudió al lugar para apoyar a los autónomos, impulsados por el Consejo Supremo Indígena, a quien también se exige sacar las manos de las decisiones propias de la comunidad. “Lo único que pido es que el Consejo Supremo Indígena ya no se meta en Jarácuaro, son quienes han venido a dividir la comunidad”, dijo, el presidente municipal de Erongarícuaro, Juan Calderón Castillejo, sobre el tema.

NOTA GOBIERNO

Inicia rehabilitación carretera en Tierra Caliente: Bedolla

<https://cuartopodermichoacan.com/inicia-rehabilitacion-carretera-en-tierra-caliente-bedolla/>

Al poner en marcha la primera etapa de rehabilitación y mantenimiento de la carretera Huetamo-Santiago Conguripo de Churumuco, con una inversión de 36 millones de pesos, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla indicó que este es el comienzo de los trabajos para mejorar la red carretera de la región de Tierra Caliente. Indicó que estos trabajos permitirán



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

30 de mayo de 2022

reforzar las acciones de seguridad y potenciar la productividad de los municipios, además de que en el caso de Churumuco, se podrá acceder a cerca de 6 millones de pesos del Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales (Faeispum), para realizar diversas obras en favor de los habitantes.

Apertura Bedolla módulo para la regularización de vehículos de procedencia extranjera en Huetamo

<https://cuartopodermichoacan.com/apertura-bedolla-modulo-para-la-regularizacion-de-vehiculos-de-procedencia-extranjera-en-huetamo/>

El gobernador Alfredo Ramírez puso en marcha el módulo de regularización de vehículos de procedencia extranjera en Huetamo y ahí puntualizó que, la recaudación que se genere, servirá para rehabilitar calles, caminos y carreteras de la región. «Nuestro gobierno es municipalista y andamos a raz de tierra para conocer las necesidades de infraestructura de cada municipio, por eso, la importancia de legalizar vehículos extranjeros para que esos recursos se regresen en pavimentación, bacheo y asfaltado», afirmó el gobernador.

Necesita Zoológico Benito Juárez 25 millones de pesos para reconversión de albergues

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/necesita-zoologico-benito-juarez-25-millones-de-pesos-para-reconversion-de-albergues/>

El Zoológico de Morelia Benito Juárez ocupa 25 millones de pesos para la reconversión de 21 albergues donde se encuentran las más de 350 especies que resguarda este espacio, informó su director, Julio César Medina Ávila, al señalar que plantear lanzar un esquema donde empresarios apadrinen esta causa y apoyen con recursos para restaurar estos espacios. Son 21 albergues, dijo los que necesitan la reconversión, la idea es convertir esas jaulas o corrales donde se tiene malla en exhibidores, existen algunos que solo requieren 100 mil pesos para ser modificados, pero otros gasta un millón de pesos.

Ganadería y franja aguacatera, cambian superficie forestal

<https://portalhidalgo.com/ganaderia-y-franja-aguacatera-cambian-superficie-forestal/>

El secretario del Medio Ambiente, Alejandro Méndez López aseguró que se mantienen los operativos de inspección y vigilancia para evitar el uso de los cañones antigranizo, práctica que se ha generalizado en algunos puntos de Michoacán. En entrevista dijo que hay lugares recurrentes donde se insiste esta práctica como Lagunillas y Huiramba. Aseguró también que hay evidencias del uso de estos artefactos en grandes plantaciones de aguacate y de frutillas como los berries.

Operación Mochila Para Evitar Armas En Las Escuelas Es Inconstitucional: CEDH

<https://www.changoonga.com/2022/05/29/michoacan-operacion-mochila-para-evitar-armas-en-las-escuelas-es-inconstitucional-cedh/>

Los profesores no pueden irrumpir la propiedad de un menor para revisar sus pertenencias, es necesario que intervengan los padres para la supervisión, indicó el presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH), Marco Antonio Tinoco Álvarez. “La Suprema Corte de Justicia de la Nación ya resolvió que la operación mochila es inconstitucional”, puntualizó durante la entrevista realizada el pasado viernes en Morelia. El titular de la CEDH en Michoacán reiteró que no están a favor de la revisión de las mochilas,



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

30 de mayo de 2022

que en algún momento pudieran evitar que los alumnos ingresen objetos a los centros académicos que pongan en riesgo a los alumnos

MORELIA

Está en planes la construcción de dos presas captadoras de agua al sur de Morelia

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/inversion/esta-en-planes-la-construccion-de-dos-presas-captadoras-de-agua-al-sur-de-morelia/>

Los proyectos para la construcción de presas hidráulicas en el sur de Morelia están sujetos a los resultados que arrojen los estudios de factibilidad ambiental, ecológica, social y económica. En total, son dos anteproyectos los que se tienen estimados para este sexenio en la capital del estado. En voz de Alejandro Méndez, titular de la Secretaría de Medio Ambiente (Secma), se reconoce la preocupación por parte de ambientalistas y académicos del estado por el impacto, tanto en la cuenca de Cuitzeo como en la microcuenca del Río Chiquito.

Ambulantaje en Morelia, tendrá códigos QR para ser monitoreados

<https://www.contramuro.com/ambulantaje-en-morelia-tendra-codigos-qr-para-ser-monitoreados/>

Ante el número creciente de ambulante en la capital michoacana, el director de Mercados del gobierno municipal, Marco Antonio Garibay González señaló que ya concluyó el censo sobre las personas que se encuentran en dicha situación y éstos, deberán tener un código QR visible en su puesto, para conocer los metros que ocupan y no sobrepasen dicha distancia. El funcionario municipal puntualizó que será a través de un formulario que otorgará su dirección que las personas que tienen un puesto en las calles de la capital michoacana, puedan asistir y tras llenarlo, recibirán dicho código, el cual ayudará a los inspectores a saber que también se encuentran dentro del padrón que ha generado la administración municipal durante estos 8 meses que llevan al frente de Morelia.

NOTAS DE SALUD

Aumentan los casos de Covid-19 en Michoacán durante el 2022

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/aumentan-los-casos-de-covid-19-en-michoacan-durante-el-2022-8354223.html>

<https://postdata.news/ningun-fallecimiento-y-18-enfermos-nuevos-de-covid-19-en-michoacan/>

De acuerdo con datos de la Secretaría de Salud (SSM), en los 5 primeros meses este año, la entidad ha registrado 30 por ciento del total de casos confirmados desde que inició la epidemia por coronavirus. Este sábado 29 de mayo se registraron 18 nuevos casos de Covid-19 en el estado, con los que se acumulan 357 contagios en el transcurso del mes. Las autoridades sanitarias no reportaron muertes por Covid-19 este día. En la capital michoacana se sumaron nuevos 12 casos, mientras que en Pátzcuaro se presentaron dos habitantes positivos con el virus. Municipios como Apatzingán, Tarímbaro y Jacona agregaron un caso cada uno.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

30 de mayo de 2022

Las medidas sanitarias a medias no sirven, y menos ante una posible quinta ola de Covid

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/130171-las-medidas-sanitarias-a-medias-no-sirven-y-menos-ante-una-posible-quinta-ola-de-covid.html>

No se pueden aplicar medidas sanitarias a medias, es sí o no, "decisiones al cincuenta por ciento como que no", alertó el doctor Maximino César Jiménez Zavala, respecto a la nueva aprobación del Congreso del Estado de que ya no es obligación usar el cubrebocas en espacios públicos abiertos, pero sí en espacios cerrados públicos. Refirió que sí hay riesgo de que vuelva a repuntar el COVID-19 y venga una quinta ola. Sobre todo por el relajamiento de las medidas de sanidad, y de que esa aprobación también del desconfinamiento se tomó porque había que reactivar los sectores, etcétera, pero se debe seguir teniendo cuidado.

EDUCACIÓN

Este lunes, magisterio tomará oficinas del SAT en todo el estado

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/este-lunes-magisterio-tomara-oficinas-del-sat-en-todo-el-estado-8355269.html>

Este lunes, la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) Poder de Base, tomará las oficinas del Servicio de Administración Tributaria (SAT) en todo el estado, y en los lugares donde no haya oficinas se manifestarán en Rentas. Lo anterior, como forma de presión para que sean atendidas sus demandas y en rechazo a la tarjetización al magisterio, es decir, cambiar la forma de pago de cheque a cobrar en sucursal bancaria, además de la contratación de egresados normalistas y seguimiento a procesos administrativos en la Secretaría de Educación del Estado (SEE).

Manifestantes de la CNTE confrontan a Ramírez Bedolla en Huetamo

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/manifestantes-de-la-cnte-confrontan-a-ramirez-bedolla-en-huetamo-8353834.html>

Este sábado 28 el gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, en medio de manifestaciones se retiró del municipio de Huetamo, ante las quejas y los reclamos de un grupo de integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). El jefe del Ejecutivo estatal, arribó a Huetamo para entregar apoyo a 30 escuelas públicas de la región.

Ante anuncio del SUEUM, niega UMSNH haber sido notificada de emplazamientos a huelga

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/umsnh/ante-anuncio-del-sueum-niega-umsnh-haber-sido-notificada-de-emplazamientos-a-huelga/>

Hasta el cierre del viernes pasado, la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) aún no había sido notificada de ningún emplazamiento a huelga por parte de alguno de los gremios de la institución, en particular del Sindicato Único de Empleados (SUEUM), expuso el abogado general de la institución, Luis Fernando Rodríguez Vera. En entrevista con La Voz de Michoacán al ser abordado sobre el anuncio de huelga del 16 de junio, consideró incluso que no existen las condiciones para el estallido a huelga en el caso



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

30 de mayo de 2022

del SUEUM, ya que se ha cumplido con todos los pendientes en la medida de las posibilidades, ya que el sindicato aún no actualiza su padrón de socios.

Nuevo sindicato en el Colegio de Bachilleres del estado: JUSTHOS logra por fin la toma de nota

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/magisterio/nuevo-sindicato-en-el-colegio-de-bachilleres-del-estado-justhos-logra-por-fin-la-toma-de-nota/>

El Tribunal de Conciliación y Arbitraje otorgó por fin el reconocimiento como gremio a la antes expresión Sindical JUSTHOS del Colegio de Bachilleres del Estado de Michoacán (Cobaem), por lo cual, ahora hay dos sindicatos en este subsistema educativo. Es importante recordar que los integrantes de este nuevo gremio buscaron ganar la última elección de Comité Ejecutivo Estatal del Sindicato Independiente de Trabajadores del Colegio de Bachilleres (SITCBEM), sin embargo, fueron derrotados por la fórmula que encabezó Ricardo Aguirre Paleo, empero señalaron una multitud de irregularidades y la intervención directa de Gaspar Romero Campos en la elección.

Molesto por movilizaciones, gobernador no tendrá diálogo con la CNTE: Guzmán

<https://postdata.news/molesto-por-movilizacion-gobernador-no-tendra-dialogo-con-la-cnte-guzman/>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, no sostendrá diálogo con el magisterio Democrático, debido a la molestia que le han generado las movilizaciones efectuadas, así lo señaló el secretario general de la sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), Gamaliel Guzmán Cruz. Como se informó, el pasado viernes, el líder sindical tuvo un encuentro con el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, para solicitarle una mesa de diálogo con el gobernador de Michoacán, sin embargo no tuvo una respuesta favorable, debido a las protestas que han realizado, por lo que se les pidió mantener el acercamiento con funcionarios estatales.

Trabajan CEDH y SEE en guía de supervisión contra violencia escolar

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/trabajan-cedh-y-see-en-guia-de-supervision-contraviolencia-escolar/>

Para atender casos de violencia en escuelas, la Secretaría de Educación en el Estado (SEE) y la Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH) trabajan de manera conjunta. El presidente de la CEDH, Marco Antonio Tinoco, mencionó que ya trabajan en un mecanismo en coordinación para vigilar que estos casos no ocurran en ningún nivel educativo, y si se dan, actuar de manera oportuna. “Estamos preparando con la Secretaría de Educación una guía metodológica de supervisión permanente a todas las escuelas del estado, desde el kínder hasta las preparatorias”.

Estabilidad y erradicar la corrupción meta en las Normales: Juan Manzo

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/estabilidad-y-erradicar-la-corrupcion-meta-en-las-normales-juan-manzo/>

El gobierno de Michoacán pretende darle estabilidad y erradicar la corrupción que durante décadas se ha tendido en las escuelas Normales de Michoacán y su solución es desde su origen, en el proceso de ingreso, dijo Juan Manzo Rodríguez, director de Gobernación en la administración bedollista. Afirmó el funcionario que lo ha dicho y se mantiene atento el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla “que para anular cualquier indicio de corrupción en el



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

30 de mayo de 2022

proceso de admisión a las escuelas Normales del estado, se aplicará el examen” del Centro Nacional de Evacuación para la Educación Superior (Ceneval) por primera vez a los aspirantes a ingresar al ciclo escolar 2022-2023.

SEGURIDAD

Acusan comuneros de J. Jesús Díaz Tsiro persecución a autoridades comunales

<https://revolucion.news/acusan-comuneros-de-j-jesus-diaz-tsiro-persecucion-a-autoridades-comunales/>

Integrantes de la comunidad indígena de J. Jesús Díaz Tsiro denunciaron la detención presuntamente ilegal del ex representante de Bienes Comunales Heleodoro N. cuando circulaba en la carretera Los Reyes-Zamora a la altura del municipio de Jacona. Los comuneros señalaron que sin razón aparente fue privado de su libertad y llevado a la Fiscalía Regional de Jacona, donde lo mantuvieron privado de su libertad durante algunas horas. Tras su liberación, denunciaron que el comunero fue golpeado y maltratado físicamente, por lo que señalan abusos policiales.

Por desaparición de un adolescente, bloquean carretera en Pátzcuaro

<https://revolucion.news/por-desaparicion-de-un-adolescente-bloquean-carretera-en-patzcuaro/>

<https://www.quadratin.com.mx/principal/bloquean-pobladores-de-opopeo-carretera-a-santa-clara-del-cobre/>

Habitantes de la comunidad de Opopeo, en el municipio de Salvador Escalante, tomaron la carretera que conduce a la ciudad de Pátzcuaro, para exigir a las autoridades que investiguen la desaparición de un adolescente. Se trata de un joven de 16 años identificado como Brayan N., quien se encuentra sin localizar desde la mañana de este domingo y se presume, es víctima de secuestro virtual. Los familiares del menor exigen a las autoridades que actúen con prontitud para localizar a salvo a Brayan N. Automovilistas que circulaban desde la localidad de Santa Clara a Pátzcuaro, han tenido que desviarse por Zirahuén, lo que ha provocado que el tránsito en esa zona sea lento.

Trasladan a 32 michoacanos accidentados en Sinaloa

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/trasladan-a-32-michoacanos-accidentados-en-sinaloa-8355637.html>

Luego de recibir atención médica y garantizar que podían realizar el viaje, 32 de las personas que ayer sábado resultaron lesionadas en un accidente carretero fueron trasladadas a Michoacán, de donde son originarias, para continuar con su rehabilitación. El secretario de Salud de Sinaloa, Cuitláhuac González Galindo, dio a conocer que el traslado se realiza en coordinación con personal del sector Salud de Michoacán que, tras enterarse de lo sucedido, contactó a las autoridades de Sinaloa para dar apoyo y brindar atención médica.

Tierra Caliente y Oriente, focos rojos para médicos; amenazas, extorsión y acoso, riesgos que enfrentan

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/tierra-caliente-y-oriente-focos-rojos-para-medicos-amenazas-extorsion-y-acoso-riesgos-que-enfrentan/>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

30 de mayo de 2022

Las regiones de Tierra Caliente y el Oriente son los principales focos rojos de peligro para el ejercicio de la medicina en Michoacán. Amenazas, extorsión y acoso por parte del crimen organizado, prevalecen en prácticamente todo el estado y profesionales de la salud también se enfrentan a este riesgo, particularmente en las zonas de mayor inseguridad. En voz del presidente del Consejo Nacional de Certificación en Medicina General en el Estado de Michoacán (Conamege), el doctor Maximino César Jiménez Zavala, a pesar de las condiciones de riesgo, actualmente no existe un déficit de personal de salud ni en estas regiones peligrosas ni en otras demarcaciones, si bien hay algunas comunidades a las que de plano no han podido ingresar.

Reportan patrullas clonadas de la Policía Michoacán, "levantando" gente en Apatzingán

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/reportan-patrullas-clonadas-de-la-policia-michoacan-levantando-gente-en-apatzingan.htm>

Habitantes de Apatzingán reportaron en las redes sociales, la presencia de dos vehículos particulares, pintados y rotulados con los colores y logotipos de la Policía Michoacán, delinquiendo en calles del municipio. Los reportes fueron hechos en las colonias Nueva y Ejido Presa del Rosario, donde habitantes indicaron haber visto dos camionetas "clonadas" como patrullas de la Policía Michoacán. Las denuncias ciudadanas van más allá e indican que incluso que los ocupantes de los vehículos incluso estaban privando de la libertad a niñas que encontraban en las calles.